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 关注洛阳停车难系列报道之二

▲

单位闲置车位能否开放

 谈出行 话公交

▲

□见习记者 程芳菲

连日来，“公交车”三字成为我市的
热门词汇。最难等的是哪路公交车？哪
路公交车被塞得最像“沙丁鱼罐头”？这
些问题经常出现在市民谈话中。同样，
关注“公交车”这个话题的还有我市的人
大代表们。

昨日，记者从市人大获悉，在几日
前召开的洛阳市第十三届人民代表大
会第五次会议上，市人大代表提交的
200多份建议中，跟公交车有关的建议
就有13条。

市人大代表司马志强、刘冠瑜、孙
霞等几位代表认为，随着伊滨区建设步
伐的加快，新型社区大量增加，外来务工
人员随之增多，人口流动量大，应该增加
诸葛、李村、寇店、庞村、佃庄等乡镇的公
交车数量和班次。同时，目前，孟津县已
经建成洛吉快速通道、小浪底大道等4条
连接洛阳市区的道路，具备开通县区公
交车的条件，希望可以开辟洛阳城区到
孟津县城的公交线路，方便市民出行。

对于“市区里哪些公交线路需要加
车？”这个问题，人大代表们也有自己的看
法。市人大代表王建平说，随着郑西和京
广高铁的通车，高铁龙门站上下车乘客增
多。为方便乘客出行和铁路职工上下班，
建议增开高铁龙门站和关林火车站的公
交车。

市人大代表王风芹表示，85路公交
车由金海马家居广场发往吉利区，平均
30分一趟，几乎每趟都是满的，上下班
高峰期很多人挤不上车。建议增加85
路的班次，加大发车密度。

市人大代表乔文娟说，75路公交车
由武汉路西苑路口发往高铁龙门站，目
前只有6辆车。据乔文娟了解，这6辆
车都是从别的公交线路中抽调过来
的，车况不是太好。2012 年 12 月 24
日，有4辆车出现问题，仅2辆可以上
路运营。“现每天经过高铁龙门站的列
车有 39列，为了方便市民出行，建议
增加 75 路公交车车辆，缩短发车时
间。”乔文娟说。

市人大代表马治民表示，滨河北路
大部分路段即将建成通车，沿线分布着
居民和企业职工近8万人，建议开通公交
车，方便沿线居民及职工上下班乘车。

“公交车”引热议
人大代表也关注

一些人流量和车流量较大的单位，也是停车难的“重灾区”

“这些单位的想法可以理解，但这
种观念应该改变。”市民冯先生说，“国
内许多城市已经实行沿街单位停车位
对外开放的政策，社会反响特别好。
在目前供需矛盾的情况下，尽可能挖
掘资源是唯一的办法。”

市民刘女士认为：“办法总比困难
多，政府可以出台一些政策、措施，让
单位开放停车位成为常态。”

采访中，记者了解到，为解决停
车难问题，郑州大学附属洛阳中心

医院在2010年采取过3个月的停车
收费措施，对每辆车收取3元钱停车
费，后来被市发改委叫停。对于实
行的效果，据陈科长说，长期停在此
的车少了，到医院就医车辆的流动
性大了。

他说，医院新建的病房楼正在建
双层地下停车场，届时可以停放200
多辆机动车。同时，医院还设想建立
立体车库，利用有限的空间，争取让更
多到医院就医的病患顺利停车。

市停车办主任郭建军也认为，场
院露天停车管理是停车管理重要的组
成部分，沿街各单位需整合空间，建
设、拓展停车位，并且不应把停车压力
向市政道路转嫁。

他说，单位整合城市空间，一方面
是向“上”要空间，用政策支持企事业
单位，建设节约空间的立体停车场。
另一方面，进一步完善配套措施，调动
企事业单位停车场错时开放、有偿开
放的积极性。

让单位开放停车位成为常态

车流量大的单位为停车发愁，那
相对较“闲”的单位又如何呢？情况
也不容乐观。

2011年12月，为了增加城市区
的有效车位，我市出台了《洛阳市加
强停车管理工作实施方案》，要求机
关、企事业单位的内部停车场在优先
满足本单位车辆自用的基础上，尽量
将空余车位对外实行错时开放。

然而，记者在调查中发现，这一

要求在执行时“缩水”严重。
昨日，记者从凯旋路定鼎路口行

至凯旋路王城大道口，发现沿途的大
部分机关、企事业单位上班期间的停
车位都比较紧张，也有部分单位的停
车位有富余，但是并不对外开放，一
些前来办事儿的车主不得不把车停
在单位门口。

一家金融机构的保卫人员告诉
记者，他们大楼地下停车场有两层，

目前除了员工停车外，有一部分剩
余。“不对外，员工的车辆越来越多，
总有一天，这些剩余的车位也会被占
满的。如果开放了，不是又造成内部
人员停车难吗？”

还有一些单位为安全问题担心，认
为如果车位开放，进出人员更为复杂，安
保任务会加重。一家机关单位的负责人
说：“不是不愿意，主要是社会车辆停进
来之后，万一出了问题，谁来负责？”

开放停车位遭遇执行难

10日13时4分，记者跟随一辆黑
色小汽车进入郑州大学附属洛阳中心
医院。黑色小汽车运气不错，进门后
就在左边的停车场找到了一个停车
位。车主陈先生说：“今天还不赖，进
门就有车位。要是上午来，绝对没有。”

记者随后在该医院转了一圈发

现，陈先生找到的车位是整个医院仅
余的5个车位之一。医院保卫科陈科
长说：“停车难已经成为我们医院最
关心的问题之一！”

他说，医院目前共有200个停车
位，但是每天进入医院的车辆将近
2000辆次。这么多车经常将医院的

道路挤得水泄不通，还有不少市民因
为找不到车位和保安发生争执。陈
科长说，该医院紧邻王府井百货商业
圈，车流量很大。再加上停车免费，
附近很多车辆都往医院里停放。“这
些车能占到一半车位，一放就是一整
天或好几天，放十天半月的都有。”

“停车难是我们最关心的问题之一”

昨日，本报记者对市区繁华地段停车难问题进行了调查，引起许
多车主关注。本报热线66778866也接到不少市民来电，大家纷纷为缓
解停车难问题出谋划策。记者在调查中发现：除了繁华地段停车难
外，一些人流量和车流量较大的单位也是停车难问题的集中地……

□记者 杨玉梅 孟国庆
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